

GRAINES DE RUE À BESSINES SUR GARTEMPE

Un festival où germe l'alternatif

Alternatif... comme ce Pulcinella de la Compagnie La Mandale, où se mêle le personnage de la tradition italienne, avec des vrais morceaux de Jean-Claude Van Damme et Casanova à l'intérieur ! Au Festival Graines de rue qui s'est déroulé ce week-end, on cultive l'originalité.

«Rosebud» faisait dire Orson Wells à son personnage «Citizen Kane»... comme une énigme où naissait l'intrigue du film. «Rosebeef» lançait la marionnette Pulcinella revu et corrigé par la compagnie de la Mandale, au festival Graines de rue à Bessines sur Gartempe. Un mot et on est tout de suite dans l'esprit de la franche rigolade, où les enfants sont admis. Le titre du spectacle ? «Citizen P» ! Autant dire que les plus jeunes apprécient les meurtres aux flatulences. Pour les adultes, le P se transforme parfois en X. Derrière la scène de bagarre (le terme baston serait plus approprié) avec les trois marionnettes représentant la mort, l'accouchement à la ventouse par le plombier du coin (photo ci-contre), des médias rapaces et sans morale lors de la saynète de l'enterrement, les deux comédiens enchaînent les uppercuts pour mettre en lumière les travers de la société de communication.

LA DIFFÉRENCE EN CULTURE

Cette 17^e édition du Festival a présenté 20 spectacles de professionnels et 15 d'amateurs... avec toujours la même ambition : «rester



Très émouvante séance d'accouchement du personnage Pulcinella... imaginée par la Compagnie La Mandale.

dans l'éducation populaire en formant toute l'année, et en jouant sur le festival. On reste au plus près de la découverte des spectacles vivants. On crée un rendez-vous culturel avec les artistes» explique Barbara Marchadier, chargée de communication du festival. Même si le numérique est apparu depuis les premières éditions,

l'esprit reste le même, traiter de l'actualité par le prisme des artistes, leur regard souvent engagé, parfois satirique pour décoller la mauvaise graisse qui englué nos cerveaux. Entre 6.000 et 7.000 personnes sont venues à Bessines pour une liposuction !

D.C.